

QUESTIONS

545—Je vois que René, baron de Portneuf, fut “chevalier de l'ordre du Roi”. Qu'est-ce que c'était que cet ordre du Roi ? A-t-il été publié un ouvrage sur les ordres honorifiques qui pourrait me donner quelques éclaircissements là-dessus ?

XXX

546—Peut-on me donner des renseignements sur le naufrage de la frégate française *l'Africaine* sur les récifs de l'île de Sable au commencement du siècle ?

MARIN

547—Le populaire appelle les habitants de l'île d'Orléans des *sorciers* et ceux de l'île-aux-Coudres des *marsouins*. Pourquoi ?

RIOT

548—M. Léon Gérin, fils d'Antoine Gérin-Lajoie, a visité, en 1885, les ruines du palais des Thermes, à Paris, sous l'ancienne abbaye de Cluny. Il y a vu, sur une pierre tombale, l'inscription suivante :

“ In memoriâ æternâ erit justus—Ps. III. Henri de Longuillies de Poincy, chevalier, en son vivant lieutenant de roi en Canada et capitaine aux îles de Saint-Christophe, après avoir donné à l'église de céans un calice d'or, une chasuble de damas, un crucifix d'ivoire et quelques autres ornements, lui a légué par testament cinquante-deux livres de rente annuelle et perpétuelle, à la charge d'une messe haute toutes les semaines.

Priez pour lui—Le corps peut mourir—Mais l'âme est immortelle ;—Et comme elle était belle—La justice de Dieu la fera peu souffrir,—Ainsi soit-il.”

Sait-on quelque chose du personnage mentionné sur la pierre tombale de l'abbaye de Cluny ?

S. B.

549—Les habitants des Etats-Unis appellent les Canadiens-Français des *Kannucks*. Je serais fort aise de connaître l'origine et le sens de ce sobriquet.

FRANC.-A.